
 

議会報告会（H24.5.12 開催）アンケートの意見等と回答 

 

【意見交換のテーマ「人口増対策について」について】 

○加西市の各種団体との協賛による集団見合いの会等を実施する。例えば、消防団と病

院看護師、市役所とパナソニック、各企業と病院など出会いの機会を作るために、行政

なり、議会のしかけというか、男女が出会う場を定期的に作る努力が必要である。 

○福祉施策と女性に優しい政策を強力に推進する（高齢者のバス、医療費の減免、妊婦

医療の充実、拡充など）。 

○人口増のために加西市の優れている「豊かな自然」と「教育レベルと子供の学力が高

い」点を他市、他県にもっともっと大胆に宣伝をする。その広報ヒューマンは加西市長

と女性職員が担うのがよいのではないか。 

○加西市の HP と神戸新聞などに女性職員の活躍している姿を取り上げ、加西市は働く

女性と子供（中学生まで医療費無料）に優しい町だとアピールする。 

○加西市の良さを加西市民だけが知っていても人口増につながらない。加西市の名前と

良さを知らない他市、他県の人々の間もっと大胆に分け入り、加西市の伝統と良さを宣

伝する課もしくは部を創設する（その推進員の育成も強化する）。 

○「教育に強い加西」をさらなるものにするために、北条高校の現状を好転させるため

に良い意味での「改革」を行う。北条高校周辺の自然の素晴らしさ、勉強と運動の場に

もってこいであり、最適であること、その他北条高校の素晴らし点を北播磨の人々に宣

伝する。以前ベスト８まで行った野球部の強化に力を注ぐ。 

○安い市営住宅を北条から少しだけ離れた安い地価の所に大規模に建設する。 

○加西市のおいしいお米やぶどう、野菜、ﾌﾗﾜｰｾﾝﾀｰ、五百羅漢など、加西市は食もおい

しい、自然豊かで歴史とロマンのある町であることを知らない他市と他県のみなさんに

もっともっと大胆に積極的に宣伝して、加西市の素晴らしさを全国に日本中に広める。 

○加西市の幹部職員と顧問に女性を積極的登用して加西市のイメージをアップさせる。 

○加西市の良いところをアピールすることによって、前市政時代のいがみあっているイメ

ージの払拭になる。 

○人口増は市民と市議会だけでは無理。やはり各町単位でいろいろと方法を出し合わな

ければダメ。 

○人口増の取り組みとして、医療費助成制度の拡充とのことですが、それにより若い世

代の方が生活の中で楽になったと考えられるか。給食センターの設置が若い方達の育成

とつながるのか。生活の中で、何も考えず、日常生活の中で苦悩することなくぬるま湯

のなかで育てていくのか。私たちはいつまでも支えられません。 

回答人口増対策についての貴重なご提案、ご意見等については、執行者側に伝えるとと

もに、議員各位が胸に刻み、人口増対策特別委員会での審議の参考にするなど、今後の

審議、調査、提言に生かしていきます。 



 

【議会報告会について】 

○せっかくの機会なのに、参加者が少ないのが残念だった。参加者を増やす努力が必要

ではないか。 

回答参加者を増やすことについては、開催場所を校区毎にすることや広報 PR を隣保回

覧にして周知することなどを検討し、より参加しやすい議会報告会になるように検討し

ていきます。 

 

○市民から不適切な発言などには毅然とした態度で望むべき。 

○質問回数が２件までは結構ですが、結論が出てないので、同一質問では、関連として

発言を認めてはどうか。 

○難しいと思うが、質問者には、納得のいく返答をしてあげてほしい。 

回答質問に対して的確な回答ができるような方法を検討していきます。 

 

○机の下（足下）はかくした方がいいと思います。 

回答壇上で行う場合には、そのようにいたします。 

 

 

 

【市政に関する要望・質問事項】 

○獣害対策を強力に進めてほしい。 

○介護保険料について、近隣市の準備金の残高と本年度の取崩額はいくらか調べて市民

が支払う額と比較して、北播でどうなのか。 

○少子化対策で小野市より加西市が優れている事項は何か。その予算額はいくらか。 

回答市政に関する要望・質問等については、貴重なご意見等として今後の市政運営へ活

用いただくよう執行者側に伝えるとともに、今後の審議、調査、提言に生かしていきま

す。 

 

 

 

※議会報告会の会場での質問・意見等は、「実施報告書」及び「記録」に記載していま

すので、そちらをご覧ください。 

 

※本会議や委員会の審議状況は、インターネット中継や会議録検索で確認できますので、是非そ

ちらもご覧ください。 


